

El Gobierno señala a Forcadell por la declaración secesionista

Las primeras acciones legales afectarían a la presidenta del Parlament, a la que Sáenz de Santamaría hace responsable "sin ninguna duda" de la ruptura

F. GAREA / J. CASQUEIRO, Madrid
Carme Forcadell, presidenta del Parlamento de Cataluña, tendrá que asumir toda la responsabilidad legal que se derive de la declaración independentista que el Legislativo catalán tiene previsto aprobar el lunes. Así lo advirtió ayer la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, que indicó que Forcadell será "sin ninguna duda" el objetivo de cualquier actuación del Ejecutivo, tanto "por la vía política como por la jurídica".

El camino judicial está claro: una vez que el Tribunal Constitucional acepte el recurso que el Gobierno presentará la próxima semana y ordene la suspensión de la declaración independentista, deberá notificárselo de forma directa y personal a la presidenta del Parlamento. Ella será la responsable de aplicar la resolución judicial y cumplir la suspensión. Si no lo hace, los magistrados podrían actuar contra ella, a instancias del Gobierno, y apartarla de su cargo o imponerle una multa de hasta 30.000 euros.

Así lo estipula la ley del Tribunal Constitucional, que el Partido Popular reformó el pasado octubre en las Cortes para que el tribunal pueda "acordar la notificación personal de sus resoluciones a cualquier autoridad o empleado público que considere necesario".

Sáenz de Santamaría explicó ayer que, al permitir y respaldar la votación secesionista del lunes, Carme Forcadell desampara en sus derechos a la mitad de la Cámara, incumpliendo su obligación de proteger a la totalidad. **PÁGINA 13**



Pedro Sánchez (izquierda) saluda ayer a Cándido Méndez en presencia de Fernández Toxo. / BERNARDO PÉREZ

Sánchez fortalece el vínculo sindical

A. DÍEZ / M. V. GÓMEZ, Madrid
La propuesta de empleo de su programa electoral es la herramienta esgrimida por el candidato socialista, Pedro Sánchez, para lograr un acercamiento

con las centrales sindicales ante los reñidos comicios de diciembre.

El líder del PSOE se reunió ayer con los dirigentes de UGT, Cándido Méndez, y Comisiones

Obreras, Ignacio Fernández Toxo, y confirmó su intención de derogar la reforma laboral del Gobierno del PP y pactar un nuevo entramado laboral con los agentes sociales. **PÁGINA 15**

Caótica salida de miles de turistas de Egipto por el miedo al ISIS

Rusia da crédito a la pista terrorista y suspende los vuelos

PILAR BONET, Moscú

La sospecha de que una bomba provocó la caída del Airbus ruso que el sábado partió de la localidad turística egipcia de Sharm el Sheij y la suspensión de vuelos al país árabe han desatado el caos en la repatriación de miles de turistas. Cerca de 20.000 británicos esperan para salir del balneario del mar Rojo. Rusia canceló ayer sus vuelos a Egipto, donde se encuentran 45.000 de sus ciudadanos. Su evacuación llevará un mínimo de dos semanas. Con esta medida, Putin admitió de hecho que el suceso que costó la vida a 224 personas fue un atentado. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

ADEMÁS

Obama paraliza el gran oleoducto que cruza EE UU

Barack Obama ha rechazado, por su impacto ambiental, la construcción del oleoducto Keystone, que cruzaría EE UU desde Canadá hasta el Golfo de México. **P5**

revista sábado

La telebasura o cuando las corralas inundan los platos

babelia

Camilleri: "Mi herencia es la incertidumbre"

ICON

La revista del hombre con estilo, hoy gratis con EL PAÍS

La crisis del Estado autonómico y la amenaza catalana de secesión exigen reformar el modelo constitucional de 1978

Recrear España

JOSÉ LUIS BARBERÍA

Tres lustros después de haber culminado su descentralización administrativa, España suma derrota tras derrota en la guerra que libra contra sí misma. ¿No eran aires vencidos los que hacían flamear las banderas en el desfile

militar del pasado 12 de octubre? Boicoteada por los Gobiernos nacionalistas catalán y vasco, reprobada abiertamente o desdeñada por buena parte de la izquierda radical, se diría que la fiesta nacional española ha batido este año su marca de ajenidad y de-

safección interior. Una mezcla de fracaso, irritación y malestar acampa desde hace tiempo en las estancias más conscientes del Estado y vaga por la geografía humana del país sin que la perspectiva de la recuperación económica consiga borrarla. **PASA A LA PÁGINA 18**

Ciudadanos propone elegir por separado a diputados y partidos

P16

ARNEGUI
RIOJA by ARNEGUI

PAGOS DEL REYS
Lo Mejor de cada Tierra

WINE-MODERATION
EL VINO SIN EXCESO